



LAS CICLOVÍAS QUE VIENEN
División del Norte, Vértiz y Eje 2 Poniente son los objetivos de la Secretaría de Medio Ambiente para instalar nueva infraestructura ciclista.

reforma.com/ciclovías



'Reviven' a muerto
Neurocirujanos plagieron investigaciones de expertas del INAH y falsificaron en 2012 la firma de un ex funcionario fallecido en 2009. **PÁG. 17**



Le aplaude a Derbez
Dean Devlin, quien dirigió al mexicano en "Geo-Tormenta", próxima a estrenarse, elogió su actuación: "Dio una gran humanidad a su personaje". **GENTE**

LUNES 19 / JUNIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

80 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,573 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Exporta EU menos a México

El País ha reducido sus importaciones agropecuarias estadounidenses en lo que va del año, ante la incertidumbre sobre lo que pasará con el TLC, señala The Wall Street Journal. **NEGOCIOS (WSJ) 10**

Denuncian ante OEA fraudes electorales

REFORMA / STAFF

Dirigentes del PAN y el PRD se reunieron por separado con Luis Almagro, secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), para exponer su preocupación por las irregularidades en las pasadas elecciones en Coahuila y Edomex.

Además, solicitaron apoyo para vigilar el proceso presidencial de 2018.

El líder panista, Ricardo Anaya, y el ex candidato en Coahuila Guillermo Anaya denunciaron ante Almagro fraude electoral y le pidieron estar atento al proceso de impugnación de la elección.

"Ante el alto riesgo de que estas prácticas antidemocráticas se repitan en la elección presidencial del próximo año, fue solicitada una misión de observadores electorales", informó el PAN en un comunicado.

Por su parte, la comitiva del PRD, encabezada por Alejandra Barrales y Beatriz Mojica, pidió a Almagro estar al pendiente de los próximos comicios.

"Se planteó a la OEA estar atentos a las elecciones en el 2018 a efecto de evitar que haya una elección de Estado que manipule la voluntad popular, como sucedió en el Estado de México. La petición concreta fue la conformación de misiones de observación durante todo el proceso electoral y no sólo de la jornada, para evitar prácticas que condicionen el voto", informó el PRD.

Hoy inicia en Cancún la Asamblea General de la OEA con la presencia de 27 Ministros.

Analizarán temas como la seguridad hemisférica, migración, derechos humanos y fortalecimiento de la democracia, en especial la situación en Venezuela.

PÁGINA 6



Venezolanos protestaron ayer en Cancún, previo al inicio de la Asamblea de la OEA.



Miguel Fuentes

Proponen No Circula para motos
Expertos y autoridades señalan que, por sus efectos ambientales, las motocicletas deberían estar incluidas en las restricciones vehiculares.

CIUDAD

Piden limitar cajones
Destacados arquitectos respaldan que, en los nuevos proyectos inmobiliarios, no sea obligatorio tener un mínimo de espacio de estacionamiento.

CIUDAD 3

Benefician a IUSA licitaciones por \$11,833 millones

Simulan ante CFE y ganan contratos

Permiten a empresas vinculadas a Peralta dominar la venta de medidores

THELMA GÓMEZ DURÁN / MCCI

Entre 2013 y 2017, un empresario ha sido el gran ganador de los concursos de la CFE para la compra de medidores en México.

Su nombre: Carlos Peralta Quintero, presidente y director general de Grupo IUSA.

Mediante una fórmula en la que dos empresas simulan ser competidoras, Peralta ha obtenido contratos por 11 mil 833 millones de pesos de la Comisión Federal de Electricidad en ese periodo, según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

Para ello, ha usado a empresas de IUSA y a Controles y Medidores Especializados (Conymed), firma encabezada por Andrés Tort Rivera, hermano de su esposa, Mariana Tort Rivera.

Conymed se constituyó el 28 de septiembre de 2011, pero fue hasta 2013 que comenzó a participar —y a ganar— en las licitaciones convocadas



COINCIDENCIA. En la boda de la hija del dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps, coincidieron, con sus esposas, el ex director de la CFE y actual líder del PRI, Enrique Ochoa, y Carlos Peralta, dueño de Grupo IUSA.

por la Gerencia de Abastecimientos de la CFE, encargada de la compra de wathhorímetros o medidores.

Su fórmula ganadora fue sencilla: empresas de Grupo IUSA y Conymed presentaban ofertas en partidas diferentes de las mismas licitaciones, de manera que no había competencia entre postores, y ambas resultaron ganadoras. Así sucedió durante los últimos cinco años.

Andrés Tort Rivera aparece como apoderado legal de Conymed y fue represen-

ta de tecnología de fabricación de equipos. El medidor que fabrica esta empresa es un medidor que IUSA no fabrica; es un medidor bifásico", explicó.

Conde negó conocer al apoderado legal de Conymed, Andrés Tort Rivera, aun cuando se trata del hermano de la esposa de Peralta.

Al ser consultada por MCCI, la CFE rechazó beneficiar a alguna empresa en sus fallos y dijo que adjudica sus contratos a las empresas que cumplan con las mejores condiciones de precio, calidad, financiamiento y oportunidad.

La investigación reveló que, al menos entre 2013 y 2016, los intentos de otros participantes por entrar al negocio de los medidores fracasaron.

Tal fue el caso de Electrometer de las Américas, que pujó en concursos desde 2012, pero ese año fue descalificada porque supuestamente la patente del producto que pretendía comercializar pertenecía a IUSA.

En años siguientes, IUSA y Conymed se repartieron las partidas de licitaciones.

NEGOCIOS 2



UN EMPATE ¡MUY PADRE!

Héctor Moreno avivó las ilusiones del Tricolor de avanzar a Semifinales de la Copa Confederaciones al anotar al minuto 91, con un gran cabezazo, el gol del 2-2 ante Portugal, la Selección de Cristiano Ronaldo. **CANCHA**

Arrollan ahora en Londres a peatones ante mezquita

REFORMA / STAFF

LONDRES.- La comunidad musulmana fue ahora la víctima de un presunto ataque terrorista en Gran Bretaña.

Al menos una persona murió y ocho más resultaron heridas tras ser atropelladas por una camioneta cerca de un edificio de la comunidad islámica, en el cual está ubicada una mezquita, en el barrio de Finsbury Park.

La Primera Ministra, Theresa May, informó en las primeras horas de hoy que el incidente estaba siendo tratado como un acto potencialmente terrorista.

Testigos afirmaron a medios ingleses que el conductor se desvió intencionalmente y arrolló cerca de la medianoche a un grupo de personas

que acababan de participar en la mezquita en los rezos por el mes del Ramadán.

El conductor del vehículo, un hombre de 48 años, fue arrestado tras ser retenido por las personas que estaban frente al Centro de Bienestar Musulmán.

El Consejo Musulmán Británico condenó el ataque y señaló que las acciones del hombre parecían motivadas por la islamofobia.

Además, según su versión, habrían fallecido 3 o 4 personas en los hechos.

Este sería el cuarto ataque en Inglaterra en los últimos tres meses, todos ellos reivindicados por el autodenominado Estado Islámico.

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS

PÁGINA 15

Advierten estudiantes mayor inseguridad en CU

ANTONIO BARANDA
E IRIS VELÁZQUEZ

La inseguridad permea en Ciudad Universitaria.

Entrevistados por separado, alumnos consideraron que perciben mayor inseguridad por la venta de drogas, la presencia de personas ajenas a la UNAM y la inacción del personal de vigilancia.

"Es muy triste porque an-

tes llegabas acá y se sentía un ambiente de mucha paz. Era un espacio que percibíamos muy seguro, y ahora ya no es así: siento que CU ya no se escapa de la inseguridad", manifestó Karla, estudiante de Filosofía y Letras.

Entre enero de 2014 y septiembre de 2016, se iniciaron mil 143 averiguaciones previas y carpetas de investigación en la Agencia del

Ministerio Público Especializado en Atención a la Comunidad Universitaria. Del total, 901 fueron abiertas por robo.

"Me siento un poco temerosa porque ya no se siente la misma seguridad que antes. En las noches, por ejemplo, prefiero no estar a partir de las 6 de la tarde", refirió una estudiante de Ciencias.

En un recorrido, REFORMA constató que en la zona

de los frontones, a un lado de Ingeniería se reúnen "dealers" que ofrecen drogas.

A menos de 100 metros había cuatro vehículos de vigilancia de la UNAM, cuyo personal platicaba afuera de los mismos, pero sin molestar a los narcomendistas.

610972000016



Hasta anoche se reportaba una persona muerta.

Xinhua